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极草承诺假一赔百，王海缘何只折腾不索赔

近日，正处于上市审核期的冬虫夏

草行业品牌极草，因为王海打假矛头所

指而陷入了舆论旋涡。

2014

年

12

月

11

日，极草在官方网站重申：产品合法，百

分百野生冬虫夏草纯粉片，假一赔百

!

面

对打假极草的风口浪尖，面对全国媒体

的舆论监督，敢于继续重申“百倍赔偿”，

其实是一种对产品的自信，也是对王海

打假极草的最有力回击

!

不过，王海打假

极草风波持续了近一个月，王海迟迟没

有索赔，而是在全国各地不断掀起打假

极草的舆论波澜，让社会公众感到眼花

缭乱。

那么，客观地讲，本次王海打假极草

事件到底孰是孰非？ 王海为什么只折腾

不索赔呢？ 现将媒体针对当事双方的报

道进行了梳理，发现了四个问题值得思

考。

一、极草的身份

2014

年

12

月

8

日， 青海省食品药

品监督管理局发公告称极草产品是利用

青海省冬虫夏草优势资源，研究开发出

的冬虫夏草纯粉片等创新产品，是青海

省出产的冬虫夏草经加工制成的产品，

为青海省综合开发利用优势资源的试点

产品。 难道王海是想借此舆论狂潮挑战

国家对冬虫夏草行业的监管制度？ 难道

挑战监管制度背后有其他更大的利益？

举报极草身份， 青海食药监局有义务出

面澄清，王海据此又攻击政府部门，难道

非要按照王海的想法给极草认定身份违

规他才停止折腾？

二、冬虫夏草的功效

冬虫夏草“虫草素含量为零”的结论

经过王海进行舆论炒作后，就像“老婆饼

中没有老婆”的玩笑话一样，将冬虫夏草

无功效的意识概念进行了广泛传播。 可

以说， 王海此举或将从此改变冬虫夏草

的普通公众对于冬虫夏草的错误认识。

倘若真的如此， 对于冬虫夏草行业来讲

将是一场灾难， 对于传统中医药的发展

将是一个沉重打击。

三、关于虫草素

国家药典对冬虫夏草的检测标准是

腺苷，而非虫草素。 退一万步来讲，王海

送检虫草素的检测结果不能作为判断冬

虫夏草优劣的标准。业内人士都知道，野

生冬虫夏草比人工培养的蛹虫草中的含

量低很多， 虫草素经过王海送检舆论风

波之后将被大众所熟知。王海打假极草，

为何不去检测冬虫夏草的粉片纯不纯，

也不去检测腺苷含量， 而是在虫草素上

大打文章呢？ 难道王海此次打假的利益

和虫草素相关？

四、全国范围内集中行动

王海先生，一会儿北京工商举报，一

会儿南京药监投诉，一会儿杭州爆料，一

会儿海口举报，一会儿质疑青海药监，一

会儿向国家药监局举报， 一会儿向中纪

委举报……王海先生可真够忙的， 密集

性地在全国折腾，如果想要最终定论，完

全可以等待或者催一个举报受理的官方

就可以了。如此全国折腾，王海先生性子

还是比较急的。如此全国折腾，频频向比

较集中的几家媒体爆料，也够累的。

透过迷雾看本质，一句话，都是钱闹

的。据知情人士透漏，王海自从打假成名

以来，近年经常遭遇道德质疑。王海成立

了职业的打假公司， 他自己声称公司的

盈利模式主要有两种：第一，政府打假奖

励奖金。 第二，商业客户雇佣。 最后一种

模式是最受诟病，也最被质疑的一种，寻

找知名企业下手， 用鸡蛋里找骨头的精

神找到证据起诉， 如果企业不想损害声

誉，就要达成庭外和解。来自外界的质疑

认为这是对企业的一种变向敲诈。

（摘自中国新闻热线）

“把患者当成我们的亲人去

爱，爱在我们的工作中流动，爱通

过我们的工作传播。 ”———这是信

阳职业技术学院附属医院五官科

护师王伦质朴的心声。 从事护理以

来，她始终把爱心、耐心、细心和责

任心投入到所钟爱的护理事业中

去，以病人为中心，以病人的满意

为服务宗旨，做到吃苦耐劳，爱岗

敬业，严格要求自己，临床上注意

总结经验，对患者热情主动，业务

熟练，以良好的职业道德，娴熟的

操作技能得到众多患者的好评与

信赖。 邓冬梅 朱晓红 摄

提高防治能力 提升健康水平

市卫生局召开高血压暨脑卒中防治工作会议

信阳消息 （李宇军）

12

月

16

日，全

市高血压暨脑卒中防治工作会议在市卫

生局机关会议室召开。 各县区卫生局主

管局长、医院分管院长、疾控中心分管主

任；市中心医院分管院长、心内科主任、

神经内科主任、神经外科主任、介入科主

任、影像室主任；市中医院、市一院、市二

院、市五院主管院长、心内科主任、神经

内科主任等

50

余人参加会议。

为进一步促进我市高血压、脑卒中防

治工作规范开展，充分发挥高血压及脑卒

中防治专家队伍的决策咨询、 技术指导

和学术研究作用，市卫生局印发了《关于

调整信阳市高血压防治中心及专家委员

会的通知》及《关于成立信阳市脑卒中防

治中心及专家委员会的通知》，进一步健

全组织、明确工作职责、工作程序和工作

要求。市中心医院副院长常建军、心内科

主任宋亚辉和商城县人民医院心内科主

任熊晨辉先后介绍了近年来脑卒中和高血

压防治工作中的工作经验和进展情况。

市卫生局副局长程伟指出， 此次会

议目的是进一步加强高血压、 脑卒中防

治管理工作，建立健全高血压、脑卒中防

治网络，大胆探索防治结合模式，明确职

责分工，规范防治行为，加强组织领导，

加强培训指导，加强健康教育，加强绩效

考核，加强探索创新，强化干预措施，提

高防治能力，不断提高高血压、脑卒中患

者的检出率、控制率，提升公众高血压、

脑卒中知识的知晓率，降低高血压、脑卒

中及心脑血管事件的发生率， 促进人民

群众身体健康水平稳步提高。

血液在人体的储存

正常情况下，人体的血液并不

全部参与流动， 而是有约

25%

储

存在脾、肝和皮肤里，人们称这些

组织为人体的“血库”。 它们对生

命活动非常重要， 可根据需要自

动调整血液循环的血量。 脾脏：人

体最大的“血库 ”，里面有很多血

窦，可储存约

500

毫升血液。 当体

内需要血液时，脾脏会不断收缩，

把血液挤出送到血管中。 肝脏：里

面有个大血窦，血管也很丰富，能

储存大量血液。 皮肤：里面有大量

的毛细血管和小静脉， 平时血液

流动缓慢， 人体需要时可快速释

放参与到血液循环中。 （石 磊）

为患者减轻痛苦

市肿瘤医院规范癌痛

治疗三阶梯给药

信阳消息 （朱德君 ）在现今肿瘤

高发的年代，癌痛治疗是广大医务工

作者最为关注的问题。 如何把握规范

癌痛三阶段治疗更是治疗肿瘤的大

夫应该关注和研究的课题。

医学发展到至今，用于癌痛治疗

的药物已有数十种之多。 对这么多种

镇痛药物应该怎样选择 、 如何使用

呢？ 首先，应了解和掌握世界卫生组

织推荐的癌症患者三级止痛阶梯治

疗原则———一种根据患者不同的疼

痛程度，分别使用不同等级的止痛药

物为治疗原则的止痛方法。 国际上较

为通用的是数字分级法， 用

0-10

这

些数字代表不同程度的疼痛，

0

为无

痛，

10

为剧痛，由患者自己进行评估。

医生则根据三阶梯治疗原则，按患者

疼痛的轻、中、重

3

种程度，给予不同

阶梯药物。 对于轻度疼痛的患者，主

要选用解热镇痛类止痛剂；对中度疼

痛的患者， 应选用弱阿片类药物；对

重度疼痛的患者，应选用强阿片类药

物。 还需注意，镇痛剂的使用应由弱

到强逐级增加。

多年的临床实践证明，市肿瘤医

院严格规范执行癌痛三阶梯治疗，给

患者减轻了痛苦，带来新生希望。


